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輔仁大學全球校友總會 2012年年會 

會議紀錄 

時間：101年 7月 28日(星期六) 15：00~18：00 

地點：美國聖荷西希爾頓雙樹酒店(2050 Gateway Place San Jose, CA 95110 USA) 

出席人員：共 33位 (如下) 

《全球校友總會》戴建民榮譽總會長、蔡秀美總會長、陳立恆候任總會長、陳沛廣亞太澳 

地區副會長、任陳源美加西地區副會長、張文穎美加東地區副會長、 

吳光昱美加中南區副會長、楊嫚妮大歐洲地區副會長、黃雪霞辦公室主任。 

《中華民國校友總會》陳立恆副理事長、陳貴糖校友、張喜會校友、馮思民校友、 

劉曉珍校友、黃雪霞秘書長。 

《美國北加州校友會》任陳源會長。 

《美國芝加哥校友會》劉炯玲會長。 

《美國大華府地區校友會》張文穎會長。 

《美國大紐約地區校友會》張漢昇會長、范麗娟校友。 

《美國達拉斯校友會》吳光昱榮譽會長。 

《美國亞利桑那州校友會》許蘭英會長。 

《馬來西亞校友會》李欽義前會長及 11位校友。 

《新加坡校友會》陳正吉會長。 

《上海校友會》陳福川榮譽會長、林崑輝會長。 

《香港校友會》陳沛廣會長。 

《台北市校友會》陳立恆理事長。 

《高雄市校友會》蔡瑞彬理事長。 

 

列席貴賓：共 19位 (如下) 

《美國基金會》柏殿宏董事長、羅四維董事、雷重瑞董事、姚武鍔董事、王張令瑜董事、 

吳淑蘭董事、戴建民董事、范淵達董事、賴可正董事、李阿乙董事、 

鄭時寧董事、楊兢民董事、張念慈董事、張漢昇董事、王進賢董事。 

《輔仁大學校內師長》江漢聲校長、黎建球前校長、周善行學術副校長、陳榮隆行政副校長、 

公共事務室黃雪霞主任、袁正泰理工學院院長。 

《公共事務室》張榮盈組長。 

 

主席：蔡秀美總會長                                         記錄：唐筱傑 

 

一、主席致詞-蔡秀美總會長 

今日很感謝江校長、黎前校長、全球校友總會陳候任會長及各地區校友會會長和校友

們遠道而來，參加全球校友總會 2012年會；北加州校友會感到非常榮幸能在舊金山舉辦

此次盛會，也很感謝大家能共襄盛舉。希望大家能藉著一年一度的年會交流聯誼、互相

交換意見、分享彼此心得，並能在此趟旅程中，留下美好的回憶。 
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二、貴賓致詞-江漢聲校長 

黎前校長、秀美總會長、立恆候任會長還有來自世界各地的學長與學姐們，大家午

安，在此要對各位表示母校的感謝，感激各位學長姐一直以來的支持與付出。首先，向

各位簡報學校現在的最新發展：目前，輔仁大學的捷運已經通車了，相信能讓學長姐們

回母校時更加的便利；在興建醫院方面，因為有大家的支持與肯定，興建醫院的工作正

在陸續進行中；此外，學校還有另一項重要的發展，待會將請理工學院袁院長向各位報

告。最後，謝謝各位今日的熱情參與，尤其要感謝秀美學姊籌辦這次會議的用心良苦，

預祝大家擁有美好的旅程。 

 

三、工作報告 

蔡秀美總會長報告： 

總會業務分工報告： 

1. 美加東地區副會長：張文穎 

負責工作：網路社群聯絡網、Google網路信箱及網站的建立。 

2. 美加中南區副會長：吳光昱 

負責工作：新聞媒體之傳播工作。 

3. 美加西地區副會長：任陳源 

負責工作：負責準備會議議程、資料與記錄。 

4. 亞太澳地區副會長：陳沛廣 

負責工作：承辦全球校友總會 2014年香港年會。 

5. 大歐洲地區副會長：楊嫚妮 

負責工作：聯絡歐洲地區各校友會。 

任陳源副會長報告： 

校友會組織章程報告： 

1. 擬訂章程：各校友會成立時，建議皆須擬訂章程。 

2. 章程內容：請各地區校友會會長提供章程訂定的建議。 

吳光昱副會長報告： 

校友會資訊傳播： 

1. 各校友會簡介： 

修正目前校友會簡介：請見附件(一)，並煩請各校友會指教、修正。 

2. 資訊傳遞：利用 Google的網路社群平台，將校友會資訊、運作狀況、新聞、

活動資訊達到有效率的傳遞給各個校友會及校友。 

張文穎副會長報告： 

便利的社群網路工具：Google論壇的社群平台 

1. 利用 Google 信箱、論壇平台等社群空間，協助校友會收發校友會資訊及活

動。 

2. 以「FJWAA」為名稱基礎，建立全球各個校友會各自的 Google信箱(各校友

會 Gmail帳號詳見附件(二)。 

3. 利用社群平台中的資料夾，分享校友會開會的經驗、資料、活動照片。 

4. 為避免各校友會在交接時，更換聯絡方式而使組織的文件及信件有斷層，希

望藉著固定的 Gmail信箱做到百分之百無縫接軌。 
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楊嫚妮副會長報告： 

德國校友會及歐洲區校友會狀況： 

德國校友會於 1996 年成立，自歐洲地區陸續成立校友會至今，目前共有法

國校友會、西班牙校友會、奧地利校友會及荷蘭校友會等五個校友會。渴望能

成立歐洲分會，藉此來凝聚各校友會的心，更誠摯邀請大家至德國拜訪。 

陳沛廣副會長報告： 

1. 全球校友總會 2014年年會報告： 

全球校友總會將與香港校友會共同舉辦 2014年年會，渴望除了各地校友外，亞

太地區校友會：北京、上海、馬來西亞、新加坡等校友會皆能大力支持，並協

助共同舉辦。 

2. 亞太區校友會活動相互支持： 

藉著甫成立的 Google平台可得知各校友會的活動時間，因著亞太區距離較近，

可藉由參加彼此的活動，不僅可以互相觀摩學習、更可以拉近各區校友的距離。 

 

四、提案報告 

案由：誠聘黎前校長建球為全球校友總會榮譽顧問，提請討論。 

提案單位：德國校友會─楊嫚妮會長 

說明：本校全球校友總會自 2006年於紐約舉辦年會以來，包含此次於舊金山舉行

之年會，共舉辦過四次的海外年會。每次黎前校長均帶領各相關科系院長

親自與會，團結海內外校有的向心力，才有今天全球各地有 39個校友會的

規模。 

光是德國校友會黎前校長已先後拜訪了三次，並在 2010年 3月 28日在荷

蘭成立荷比盧校友會。 

我們希望黎前校長繼續支持校友會活動，亦希望校友會日後繼續發展壯大， 

特提此案。 

 

決議： 

頭銜另議後，照案通過。 

 

黎前校長致詞： 

首先感謝總會長舉辦這麼精彩的 2012年年會，也很感激能有此榮幸和各位學長姐齊

聚一堂、一同參加此次在北加州舉行的盛會。 

回首，第一屆全球校友會於 2006年在紐約舉辦，2008年到了德國，接著 2010年年

會移師到上海舉辦，而今年 2012年我們來到了舊金山。很高興香港校友會在大家的支持

下，非常熱情且主動的接辦 2014年全球校友總會的年會。 

再者，在這次年會中見到的學長姐們讓我又深深的感受到大家對我的關懷和愛護，

真的很感激各位學長姐！除此之外，本人在今年退休後再度回到母校擔任講座教授，為

此對江校長表示我由衷的謝意。 
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退休後，多了運動也開始重回到基金會、董事會裡擔任職務，也擔任北京清華大學

客座教授和中國國際民航大學的講座教授，如此充實的生活讓我體認到朱炳熙神父的一

席話：「我雖然有點年紀，但心不老」。 

非常感謝各位的關心，也很開心能和各位一起參與年會，希望未來還有機會能再和

大家一起參加活動，謝謝大家！ 

 

五、貴賓致詞 

陳立恆候任會長致詞： 

首先，先謝謝蔡總會長，舉辦如此豐富的年會。對於本人擔任的「候任總會長」，我

相信不論是我還是各位都對此充滿著希望與期待，但也有著未知感，因此很開心能與大

家齊聚一堂，互相腦力激盪。 

對於黎前校長以及江校長一直以來不移餘力的建立校友會、聯繫校友、協助彼此間

的交流與傳承等事項，實在感到非常的欽佩與感謝。對於現在蓬勃發展的校友會，校友

們應當更大力支持與參與，藉助彼此的經驗。敬祝大家身體健康，謝謝！ 

 

六、理工學院願景報告 

袁正泰院長報告： 

親愛的江校長、黎前校長、周副校長、陳副校長、秀美學姊、立恆學長、各位親愛

的學長及學姐，大家午安。本人感到非常的榮幸能有機會在此向各位報告理工學院的近

況。今日的報告將分為影片簡介與口頭說明，在此請各位先觀賞影片。 

各位學長、學姊，本人在去年接任理工學院院長後，積極的推動國際化發展。在國

際化部分─安排院內老師以英文授課，雖然遇到了一些阻力，但回顧理工學院的歷史，

本院因著來自世界各地的修女、神父與老師的教學及付出，已然是非常國際化的院所。

未來希望可以多一些招生、透過與企業、醫界跨領域的合作，讓院所以及學生都具備更

多元的實力。 

除了在教學上多元化、國際化等「軟實力」方面，在硬體設備的「硬實力」方面尚

需要改進。目前，政府對實驗室環安衛(環境安全衛生)的法規與要求標準越來越嚴格，而

理工學院耕莘樓為一棟已經超過 50年的老舊建築，且目前空間嚴重不足，亟需建造一棟

符合國家環安衛標準之實驗大樓，如此一來能提昇整體之教學、研究動能。而此興建實

驗大樓之計畫不僅可徹底解決實驗室安全、空間不足、環境安全衛生等問題，更可為理

工學院未來五十年奠定堅實基礎，並提供全校產學合作及展業空間，同時也為全校更新

做準備，提昇本校整體競爭力，並可造福未來至輔仁求學的學弟妹們。但為減輕校方財

政上的負擔，興建資金部份至少三分之一需來自於募款，渴望學長姐能加以支持，謝謝

大家。 

(敬請參考：相關影片、報告、新大樓動畫及募款計畫書

http://www.se.fju.edu.tw/20120719/index.html) 

 

http://www.se.fju.edu.tw/20120719/index.html
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七、輔仁大學美國基金會介紹 

柏殿宏神父報告： 

親愛的江校長、黎前校長、全球校友總會總會長、以及各位親愛的學長及學姐，大

家午安。謝謝袁院長為大家做的精采簡報，更謝謝全球校友總會會長給予這麼難得的機

會能在此報告，現在要就實際面為大家做基金會的簡報和介紹。人才培育很重要，資金

的募集也是非常重要的！ 

輔仁大學美國基金會已經成立 12年，很感激這些年來捐款者的支持，給予學校和系

所很多的幫助。因為美國稅務法規提供捐款者免稅的資格，這讓美國基金會有很好的環

境發展。因應著校務發展、醫學院大樓籌建，美國基金會背負著使命。接下來，基金會

希望能為了理工學院新建大樓努力，渴望大家的支持。 

美國基金會能有今日的成效，要感謝基金會的董事們：羅四維神父、雷重瑞執行長、

王張令瑜董事等人的付出！在此也謝謝學校單位公共事務室黃雪霞主任和張榮盈組員的

協助。以往美國基金會仰賴著雷重瑞女士非常好的能力執行和發展，現今，基金會組織

調整後，有幸請到林慧懿女士擔任發展主任。 

各位可以從美國基金會網站得到最新資訊及捐款資料，捐款給學校。未來，將會有

新的捐款資料(地址及電話)，請大家繼續支持，謝謝大家。 

 

雷重瑞執行長報告： 

首先感謝今天有這個機會介紹美國基金會、感謝學校以及所有的捐款者。對於美國

稅法提供了美國基金會一個很好的發展環境，讓我們有著這樣好的背景而成立。從成立

至今，基金會有很好的成效─現金捐款高達 900萬美金，這一切都要感謝大家的捐款、

介紹捐款者、聯繫或找尋校友。此外，更感謝基金會能有能力好、人脈廣又風趣的林慧

懿出任發展主任，這實在是輔仁大學的福氣。 

 

八、臨時動議 

陳正吉學長： 

校訓應當為以往學生時期的「聖美善真」，還是現今校盃上的「真善美聖」呢？ 

黎前校長回應： 

于樞機曾經發表了此兩種版本的校訓。「聖美善真」，是以天主的角度，相信天主的

完美與全人，給大地美麗、善良與真實；而「真善美聖」是以人的角度出發，相信一個

人對知識的追求、道德修養、生命提升到聖善的境界。因此兩者皆深具意義，是我們心

理及實質該當追求的。 

 

九、合照 

 

十、散會 

 


